

**En Radio Futuro****Lagos: "Yo no tendría problema en hacerme exámenes (médicos)"**

El ex Mandatario se refirió a su estado de salud y a su tipo de liderazgo.

Por Francisco Bravo

“Le agradezco esa pregunta, sinceramente. Creo que todo candidato, una vez que se va a inscribir, debe hacerse un chequeo completo. Eso es normal en todo país”, dijo esta mañana el ex Presidente Ricardo Lagos.

En entrevista con Radio Futuro, los panelistas del programa Palabra que es Noticia consultaron al ex Mandatario sobre los cuestionamientos a su edad y a su estado de salud.

“Alguna vez, al Presidente Mitterrand le preguntaron por qué no había dicho que tenía ciertas dificultades en la próstata, y él dijo que nunca pensó que para gobernar Francia se necesitaba esa parte del organismo”, contó.

“Independiente de la edad, yo me considero de muy buena salud,

pero es una cosa muy personal de uno. Eso requiere un examen médico completo para ver cómo se va a estar para los próximos cuatro años”, dijo. “Yo no tendría problema en hacerme esos exámenes. En mi caso, si me voy a inscribir de candidato, voy y publico los resultados (de esos exámenes)”, aseguró.

**Liderazgo "viril"**

Al ex Mandatario también le preguntaron qué tipo de liderazgo ejerció, en relación a la entrevista que Eugenio Tironi dio ayer a La Segunda, donde dijo que Ricardo Lagos y Sebastián Piñera “encarnan un liderazgo más viril, más duro y erecto”.

Sobre esto, comentó que “en momentos he levantado la voz, porque ha habido que levantarla, y otros porque se requería concordia entre nosotros”.

Aseguró que le gustaría “tener un liderazgo que esté en condiciones de conectar con la gente, y aprender a escucharla”. “Un liderazgo que pretenda ponernos a tono con el siglo XXI. A veces siento que nos quedamos pegados en los dilemas del siglo XX”, afirmó.

Consultado acerca de quienes lo critican por pertenecer a una élite, dijo que “algunos creen que soy el responsable de muchas cosas y se olvidan que cuando

asumí, la duda era si un socialista podía terminar la Presidencia”.

También contó que la ciudadanía hoy le habla en forma más directa, con frases como: “Señor Presidente, le voy a decir lo que nadie le dice a usted”.

— ¿Y eso le gusta?

— “Sí, me gusta”, contestó.

El ex Presidente también criticó la manera en que los partidos políticos están abordando las primarias y los procesos electorarios. “La Nueva Mayoría tiene que resolver las cosas adecuadamente y me parece que se están demorando mucho en resolver”, dijo.

Aseguró que “en elecciones, lo importante es colocar una agenda sustantiva de temas, y no discutir cómo hacemos para elegir a fulano o perengano”.

Por último, contestó la pregunta de si mantendría el sistema actual de AFP. “Yo soy partidario de que existan pensiones dignas. Lo que sea para lograr esto, bienvenido sea”, dijo.

Consultado nuevamente sobre si el actual sistema de pensiones debería terminar, contestó: “cuquiera que sea la fórmula, se necesita definición. El sistema actual no da para más. Mientras la AFP actual no se cambie radicalmente, ningún peso más a las ellas”.

**Alberto Mayol:****“Es posible que el PC construya una distancia con Guillier”**

Por Tamara López

El sociólogo Alberto Mayol y académico de la Universidad de Santiago analiza las últimas señales del PC respecto de las distintas candidaturas. Mientras el títomel comunista, Guillermo Teillier, dijo que había grados de cercanía con Ricardo Lagos, el secretario general del PC, Lautaro Carmona, admitió que ha sido “difícil” reunirse con Alejandro Guillier.

— ¿Por qué Guillier no se ha reunido con el PC?

— Guillier está tratando de hacer el camino solidificando pieza por pieza. Ha

percibido una cierta corriente dentro de la Nueva Mayoría que pretende reemplazar la coalición por otro proyecto nuevo, y si en ese proyecto el Partido Comunista es miembro. El está leyendo que el PC se descapitalizó, no sólo en la elección sino con lo del Colegio de Profesores. Creo que Guillier entiende que se parece más a un problema que a una solución. Ahora, probablemente el PC también está encontrando una razón para apoyar eventualmente otra candidatura que le estaría acomodando más, que le estaría significando algún nivel de consolidación al interior de la coalición, sea cual sea la que siga,



Alberto Mayol

— ¿Entonces esta señal del PC, “ha sido difícil reunirse con Guillier”, es una excusa para apoyar a la candidatura de Ricardo Lagos?

— Es posible que el PC construya una distancia con Guillier para favorecer su llegada a la candidatura de Ricardo Lagos. Estas cosas sirven bastante para mantener al grupo interno cohesionado frente a una decisión que es tan polémica. Ahora la candidatura de Lagos está apostando a un juego que es bien complicado, porque la primaria anterior es una primaria muy rara, porque fue a votar mucho gente. Y en ese sentido, yo creo que Lagos está apostando a la tesis de que la primaria es una elección de máquinas de partidos. Si esa tesis es correcta, al PC le viene muy bien, porque, además, son disciplinados y van a ir a votar probablemente sin miramientos. Aunque si se arma un polo fuerte por la izquierda, para el PC va a ser difícil movilizar a sus bases.